

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono 76

Año XVI

Martes 15 de Diciembre de 1914

Núm. 4.854

MARIB

ALEMANIA É INGLATERRA

## Patriotismo

## INDIVIDUO Y COLECTIVIDAD

Desde Córdoba (Argentina) me escribe un respetable religioso dominico, el cual, en forma de súplica, en la que resplandece su humildad, me pide que llame la atención de los escritores católicos—yo también me doy por advertido—á fin de que eliminemos de nuestros trabajos periodísticos todas aquellas palabras, á veces conceptos, que resultan depresivos para la Patria.

Mi comunicante, que lleva veintisiete años ausente de España y al patriotismo del cual puede, con razón, aplicarse aquellos conocidísimos versos

«La ausencia es aire  
que apaga el fuego chico  
y enciende el grande»

se duele de que usemos las palabras «opores», «desventurada», «desgraciada», «infeliz», con relación á España. Yo le aseguro, dice, que aquí en la Argentina, hasta ahora, no me acuerdo haber leído nunca en diarios, ni libros, tales palabras aplicadas á la Nación; al revés, aquí todo se dice glorioso, progresivo, rico, venturoso, lo mejor es lo argentino y los naturales de aquí se consideran orgullosos de haber nacido en esta Nación y de vivir en ella.

En el fondo es razonable lo que el religioso aludido escribe: alguna vez y en términos de mayor energía lo hemos dicho nosotros y hasta nos parece recordar que este tema fué magistralmente tratado, en uno de sus monumentales discursos parlamentarios por el Sr. Mella: los españoles, inconscientemente, colaboramos en una empresa odiosa, indigna, en la difamación nacional y hemos ó han negado muchos de la Patria, negándola, al proclamar la urgencia y la conveniencia de europeizarnos, de extranjerizarnos, de desespañolizarnos.

Pero cuando nosotros ó nuestros compañeros decimos que España es desgraciada, desventurada, infeliz, no la deprimimos, no pretendemos rebajarla, á quienes deprimimos y rebajamos es á los causantes de sus infelicidades y desventuras, y yo declaro que sin faltar á la verdad á sabiendas, ó sin arrojar á los ojos de nuestros lectores un polvillo de oro que les impida ver tan tristes realidades, no hay medio de decir que España, que en efecto podía ser grande, rica, venturosa, no es desgraciada. ¿Es que nuestro patriotismo es tan poco hondo y tan circunstancial que decae y se debilita ó desaparece con las desventuras nacionales? Yo no lo creo así. Cuando más desgraciada y dolorida más se ama á una madre: lo contrario sería dar caracteres de certeza á aquellas dudas que expresaba el venerable Fr. Diego de Estella diciendo: «Cuando uno estando en la prosperidad es amado, incierto es si es amada la persona ó la prosperidad.»

Miguel Peñafior.

## Maiz del país

Para precio y condiciones, dirigirse á D. José de Rioja en Liquidación, Córdoba.

## Enciclica pro pace

(Conclusión)

Para todo esto, á fin de obtener el resultado que Nos esperamos, ya sabéis, venerables hermanos, lo necesario que es el concurso, prudente y celoso, de los que Nuestro Señor envía como obreros de su cosecha, es decir, los obispos, y esto os hará comprender que vuestro principal cuidado debe ser promover la unidad, conforme á su estado de los que, perteneciendo á las Ordenes sagradas, preparan dignamente para este ministerio tan santo, con enseñanzas y preceptos excelentes, á los que os destinamos para el altar.

Nos os exhortamos y hasta os suplicamos que cumpláis este designio con la mayor diligencia, aunque vuestro celo no tiene necesidad de estímulo; se trata, en efecto, de un asunto tal, que á buen seguro es uno de los más importantes para el bien de la Iglesia. Lo que con este motivo se dice en la acta publicada por nuestros predecesores León XIII y Pío X, de feliz memoria, nos dispensa de hablar largamente. Sólo os rogamos que no olvidéis nunca y que hagáis observar cuidadosamente con vuestros consejos y vuestras instancias, las actas de estos santísimos Pontífices, y especialmente la *Exhortatio ad clericum* de Pío X.

Sin embargo, no puede pasarse en silencio una cosa. Nos advertimos á todos los sacerdotes, sin excepción, como

Se han empeñado los escritores anti-germanos en sostener lo insostenible: que Alemania es un país de egoísmo, de avaricia, de aplastamiento para el individuo. Tanto es su organización y tan minucioso su reglamentarismo, y tan intensa la fuerza intrusora del factor social en la vida individual, que está última—según ellos—carece de espontaneidad, brota mediatizada y se desconvulsa como en fanal...

Yo, lo confieso, no he vivido en Alemania. Por tanto, podría parecer aventurado el que me dedicase á rebatir tales afirmaciones. Pero ochémosnos de cuenta que quienes las hacen tampoco conocen de visu aquel país (salvo raras excepciones) y quedamos en paz.

Y bien: yo no creo en la existencia de semejante asfixia para el individuo, aunque sí creo en la de un poder colectivo organizado en forma de perfección que fuera de Alemania no se encuentra. Esto es: que su constitución un hecho cierto es de la fortaleza social y socializadora del pueblo alemán, no es menos cierto, ni menos exacto el de la existencia de un alburio amplio, con extenso círculo y dilatadas fronteras en el orden individual.

A mi modo de ver las cosas, el individuo es tan libre en Alemania como en Inglaterra. Pensar lo contrario requiere un razonamiento algo atávico y hasta convencional. El stavismo está en contraponer los dos polos opuestos: organización fuerte é individuo libre, suponiendo, absurdamente, que si impera el primero falta el segundo, y viceversa. Y ahí el error, porque ¡pobres de nosotros si no fuéramos hermanables ambos extremos! Habríamos que abocarnos á vivir en un comunismo asolador ó en una anarquía decaída, según que todo lo fusese la sociedad ó el individuo...

Pero,afortunadamente, no hay lugar para plantear tan catastrófico problema. Porque Alemania será un país de invencible solidez colectiva, uno de los países en que el «entorno» posee mayor fuerza, mayor potencia. Pero no por ello, sin embargo, el individuo está como sepulto en vida, ni muchísimo menos. Todavía no se nos ha demostrado que allí produce el individuo, no como tal individuo, sino como miembro del todo social tan despietadamente aborvante... Demostrar esto sería demostrar que la inspiración de Wagner, culminando en cualquiera de sus inmortales piezas, era una inspiración... alemana, y tal suposición hace rei: la inspiración de Wagner es una inspiración humana, es la inspiración de un hombre, de un individuo. No desciende del todo social: arranca de una parte individual de ese todo.

Y aún más: en las organizaciones de trabajo más aparentemente rígidas es donde más vigoroso cultivo alcanzan los intelectos individuales. Con una diferencia respecto á las otras organizaciones individualistas: en éstas el individuo que por sus méritos recibe exaltación conviértese rápidamente en fetichista, y en aquellas otras, jamás ese individuo se superpone al todo social y jamás se le fetichiza. Por eso se dá el fetichismo de la «superherbía» en países de contextura débilmente solidaria: ¿qué significa, sino, ese aborvamiento que en España ejercen sobre todos unos cuantos intelectuales á veces de exiguo caíbre, pero lo bastante despiertos para usurpar el papel de aborvación, mejor dicho, de entelamiento que en Alemania no ejercen varios, sino la sociedad? Esos varios, á veces los peores, hegemónicos en España lo que en ningún ramo de la vida está hegemónico en Alemania: es que en Alemania existe un fuerte espíritu social, y en España está sustituido por el desmoronamiento de unos cuantos...

Se ha dicho que el genio es «la disciplina

del talento: y en verdad ¡el genio de una raza, de una Nacionalidad, de un pueblo, también exige previa disciplina. Porque es la disciplina armónica del todo colectivo. La falta de esa disciplina conduce á la bancarrota. Su existencia á la prosperidad, sin que suponga aniquilamiento del espíritu individual... Inglaterra, con el «self government» en lo local y el «self help» en lo individual, ¿ha producido literatura, ciencias, artes, y aún mercantilismo más que Alemania? No.

Coordinar muchas energías no significará nunca arrastrarlas: por el contrario, es contraproducente. En España hacen energías, pero antes de fundirlas en la vida real las hacen trizas poniéndolas en pugna fratricidamente...

En resumen, pues, me parece óptico el discurso de los germanófilos: que la organización alemana sea, amarra y aprisiona al individuo, siempre anhelo de volar y volar libremente... No hay tal: una cosa es estar, otra permanecer. Y aquí tropezamos hermanamiento, más no ligaduras. ¡Y ese hermanamiento, es tan eficaz! Toda la inmensa eficacia de las órdenes monásticas está en eso: ser dócil no es ser doméstico cuando la docilidad es consciente y se presta á nobles principios, y sin servilismo.

El ciudadano alemán goza de la misma libertad que el ciudadano inglés. Las apariencias, sin embargo, podrían parecer contrarias; pero no lo son. Varían únicamente, porque de una á otra raza media gran diferencia. Exactamente la diferencia que á nosotros, los españoles, nos separa de ambos pueblos y nos hace inadaptables á sus regímenes. Porque no cabe duda, nosotros seríamos incapaces de utilizar con provecho el «self helping» y la sana disciplina germana: con el primero caeríamos en una feroz anarquía, con el segundo deportaríamos la era de los pronunciamientos...

Todo es cuestión de psicología... y de educación política.

José Calvo Sotelo.

## Crónica Provincial

### De Luque

Un gran solemnidad dió comienzo el día 6 en esta Parroquia la tradicional novena que en honor de la Inmaculada Concepción de María Santísima, celebra anualmente el coro de Hijas de María.

El ambiente artístico altar (más propio de una Catedral que de una parroquia de extrah) adornado con profusión de luces y de flores, y sirviente de trono á la Reina de sietos y ángeles, presenta un aspecto deslumbrador; el hermoso templo resulta pequeño para contener á la multitud de fieles, que todas las noches acuden á recibir tributo de homenajes y alabanzas á la que es refugio de pecadores.

A las siete y media de la noche comienza tan piadoso acto con un himno, y los ejercicios propios de estos cultos. Se canta la *Letanía*, motetes, reserva, salve solemne, terminado con una plagaría de despedida á la Santísima Virgen. El día 8, festividad de Nuestra Señora tuvo lugar en la solemne misa cantada, la Oración general, en la que, no solamente se acordaron á la María Macarística las asociaciones, sino también gran número de personas piadosas, pudiéndose calcular en más de doscientas las que tomaron el Pan de los Angeles.

Un voto de gracias á las distingui-

Esta casillera del ilustre mártir ha sido sin excepción, la de todos los doctores y padres de la Iglesia. Añadamos, por tanto, que más pesada es la carga llevada por los venerables pastores, á consecuencia de las dificultades de los tiempos, cuanto es más grave su cuidado con motivo de la salvación que les está encomendada: *Pues ellos velan sobre vuestras almas como debiendo dar cuenta de ellas* (1).

¿No se debe, pues, temer de crueldad á los que, negándoles la obediencia requerida, sumetan esta carga y este cuidado? *Lo cual es ventajoso para vosotros* (2), les dirá el Apóstol, *porque la Iglesia es una Asamblea unida á un sacerdote y un rebaño unido á su pastor* (3). De donde se sigue que no está con la Iglesia aquel que no está con su obispo.

### La independencia de la santa sede

Y ahora, venerables hermanos, al terminar esta carta, nuestro espíritu vuelve espontáneamente al objeto tratado por Nos al darla comienzo, y de nuevo imploramos, con todos nuestros votos, el fin de esta guerra tan desastrosa para la fe, para las naciones á fin de que la paz restablecida lleve un acrecentamiento de progreso en todas las relaciones entre los hombres; para la Iglesia de

(1) San Pablo á los Hebreos, III.  
(2) San Pablo á los Hebreos, XIII 17.  
(3) San Pablo á los Hebreos, XVII.

das jóvenes que forman el coro de Hijas de María, por su celo y constancia en sostener estos cultos, y muy especialmente á su digna presidenta Josefina Cruz y de Toro, que con tanta fe, acierto y esmero dirige tan piadosa asociación.

### En el Hospital de Jesús Nazareno

También el día 10, festividad de Nuestra Señora de Loreto, con motivo de celebrar su fiesta conmemorativa la R. Veneranda Madre que dirige la clase de niñas de este centro benéfico, tuvimos el gusto de presenciar y admirar la exposición de trabajos y labores, producto del infatigable y constante celo, con que las niñas y jóvenes de este pueblo poseen de manifiesto, el adelanto que se está llevando á cabo entre ellas con el concurso y ayuda de estas hermanas del Señor. En las premis todo el bien que está haciendo con la humanidad!

Presidía tan amable acto, el osioso rector de esta parroquia, don Andrés Arcoz Lizares, el cual, en breves y elocuentes frases puso de manifiesto cuán provechosas son á los pueblos estas benéficas instituciones y alzó á las jóvenes para que continúen en el camino emprendido de la virtud y el trabajo. Fueron dignos de elogio, varios coros de niñas, representando diálogos alusivos á los fastos resultados de las escuelas Micas, como hijas que son de la masonería y el protestantismo; también nos llamó de gozo y entusiasmo, la oración en verso recitada por la preciosa niña de cinco años Mariquita Cruz Fernández. Hicieron gran presencia el sentido acto, el digno señor juez municipal de esta villa, don Francisco de P. Cruz y de Toro; el nuevo conductor don Domingo Ocasio García; las señoras doña Mercedes Cruz; su bella y angelical sobrina Josefina; doña Trinidad Alferez y su encantadora hija Matilde; las señoritas Carmen y María Fernández Valle; Trinidad y Soledad Cascajo Ruiz, Emilia Porras María; Encarnación Galateo, y otras muchas cuyos nombres siento no recordar; como final de tan agradable fiesta se repartieron entre los asistentes infinidad de estampas y medallas. Réstanos dar un millón de gracias por su invitación á la R. M. Superiora de este Hospital y manifestarle nuestro más sincero agradecimiento por tan delicada atención.—*Co-responsal*.

### De Montilla

Conferencias de S. Vicente de Paul  
El día de la Inmaculada Concepción, á las ocho de la mañana, tuvieron la comunicación reglamentaria las Señoras y Caballeros de las conferencias, en la parroquia de Santiago aquellas, y en las del Santo este, siendo acompañados en tan tierno acto por muchos acogidos.

### En S. Juan de Dios

A las ocho de la noche los Caballeros celebraron la junta general correspondiente en la que el Sr. Tesorero dió cuenta de los ingresos y gastos ocurridos desde el 19 de Julio último hasta la fecha. Según los datos presentados, los ingresos se han elevado á *novecientos veintiseis pesetas con cuarenta y un céntimos*, y los gastos á *novecientos sesenta y siete con setenta céntimos*, resultando un déficit contra la conferencia de *cuarenta y un peseta con veintinueve céntimos*.

### En S. Francisco de Asís

Con el mismo resultado presentó sus cuentas la Sra. Tesorera á la Conferen-

cia de Sras. que á las cuatro de la tarde había tenido su reunión general en San Francisco de Asís. *Cuatrocientos veintiocho pesetas con treinta y nueve céntimos* de ingreso por *cuatrocientos setenta y seis con diez y siete céntimos* de gastos dan un déficit de *cuarenta y siete pesetas con setenta y ocho céntimos*.

Dios bendiga á los miembros de una y otra conferencia y bendiga á los bienhechores y familias acogidas.

### Fomento de vocaciones científicas

Al final de la reunión de las señoras, de la Conferencia, el señor Arcipreste que la presidió, dirigió la palabra á dichas señoras, y á cuantas habían asistido por la invitación que desde el pulpito de San Francisco se había hecho la noche anterior.

Dijo que por los muchos sacerdotes que iban faltando, y por los pocos que salían del Seminario para reemplazarlos, se notaba falta de clero y que dentro de algunos lustros no habría suficiente para atender las necesidades más parentales de los fieles.

Ante esta necesidad era preciso, si queríamos tener clero, que se lo pidieramos á Dios, y nos lo costearamos, y para ello que atendiéramos á los deseos de nuestro Excmo. Prelado que ya en su visita pastoral á ésta, y en una reunión en casa de los Sres. Condes de la Cortina los había manifestado, de que se formase una Asociación que tuviese por objetivo el fomento de las vocaciones científicas mediante la oración y la limosna.

Entendiendo las señoras que asistían al acto que era verdadera y urgente la necesidad expuesta convenían en constituir la indicada asociación á la cual prestaban su concurso, aceptando el reglamento publicado en el número XXV del «Boletín Misicástico» de la Diócesis, correspondiente al 16 de Noviembre último.

Para dar recuerdo á los buenos deseos de las señoras concurrentes y comenzar la obra se aclamó para presidenta de la nueva asociación á la excelente Sra. D.ª Purificación Ocaña, viuda de Albas, ofreciendo espontáneamente su concurso para celadoras, doña Soledad Navarro, doña Mercedes Usado, doña Elisa Navarro de Velasco, doña Francisca Lurcaná, doña Dolores Polo, doña Elisa Jiménez Castellano y doña Araceli Otero de Cruz.

Al daros cuenta de este acontecimiento que con otros muchos constituye época en la historia religiosa de la diócesis de Córdoba, no puedo menos de exhortaros á que forméis parte de la asociación, aunque sea ocupando la categoría de los asociados que solo contratan la obligación de dar una limosna de veinticinco céntimos de peseta mensuales, y de ofrecer á diario un sacrificio al Corazón de Jesús á los fines de la Asociación.

### De Posadas

#### Mejoría

La ha encorizado en la enfermedad que padece don Simón Serrano, reputado médico de esta localidad, y por su total restablecimiento hacen votos los numerosos amigos con que cuenta este pueblo.

#### De re económica

Hace algún tiempo que un concejal republicano de este Municipio respiraba á pulmón lleno en una atmósfera henchida de entusiasmo, porque había

#### El deseo de la paz

En fin, venerables hermanos, en tanto que las decisiones de los príncipes y de todos los que puedan aportar su concurso al término de los desastres de que Nos hemos hablado, haciendo todo lo que podamos, entregándonos en las manos de Dios, y elevemos una vez suplicante al Señor para pedirle en nombre de todo el género humano: Señor concede dadnos la paz en estos días. Vos también deseáis lo mismo, puesto que de Vos dijo un Profeta: *Yo (1) soy el Señor que procuro la paz*, movéis á misericordia por vuestras plegarias; disipad la tempestad que azota á la sociedad civil y religiosa, y que alborota la aurora de la bonanza general. Que la Bienaventurada Virgen que concibió en su seno al Príncipe de la paz nos preste su asistencia; nos cubra con su solicitud maternal y vierta su protección sobre nuestra humilde persona; sobre nuestro ministerio pontificio; sobre la Iglesia universal, y sobre todas las almas redimidas por la sangre de su Divino Hijo.

Después de todo género de benedicciones celestiales, y en testimonio de nuestro amor, os enviamos de todo corazón la bendición apostólica para vosotros, para vuestro clero y para vuestro pueblo.

Dado en Roma, junto á San Pedro, el primer día de noviembre de 1914, fiesta de Todos los Santos y el primer año de nuestro Pontificado.

BENEDICTO XV, PAPA.

(1) Isaías, XIV 67.



### RUMATIDA

Méjico remedio contra el reuma, pues con su primera aplicación desaparece todo dolor

DE VENTA EN LAS BUENAS FARMACIAS

# Agua de Borínes

Económica. Mundial. La mejor de las de mesa.

## El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el registro que establece la Ley de 14 Mayo de 1908 por R. O. de 8 Julio de 1909

Domicilio social: Los Madrazo, 34. — Madrid

### GARANTIAS

CAPITAL	Subscrito	Plas. 1.000.000,00
	Desembolsado	800.000,00
	Estadística	76.048,06
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)	478.243,84
	Primas recaudadas en 1913	1.592.203,76
	Sinistros satisfechos hasta 31 de Mayo de 1914	2.753.459,38

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el dentado exclusivamente á las fincas agrícolas. (Primera y única redonada.)

Madrid: Dirección General, Los Madrazo, 34.—Córdoba: Inspección general, Plaza de Osuna.—Sevilla: Agencia General, Osuna del Castillo, 43.—Jerez: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Osuna del Castillo, 14.

## ACEITUNA DE MOLIENDA

EN LOS ALMACENES DE SAN ANTONIO, de los señores Carbonell y Compañía, (Torre de la Malmuerta), se compra á 27 reales fanega de 50 kilos, siendo fruto maduro, limpio, sano, cogido del día y sin soleo ni mezcla de manzanilla ó gordal.

Llegado la hora de que nuestro pueblo deje de ser la víctima propiciatoria de un caciquismo tirano y sin conciencia, porque ya ha sido administrado la hacienda sin lesión de ninguno y en beneficio de todos, y porque no se daría un paso en el orden económico que fuese inspirado por esta porción escogida de la gran república, que no cediese á priori en favor de un pueblo tan paciente como nosotros.

Pues si se ha de dar entero crédito á esta legítima manifestación del edil republicano, tiempo es ya de que se arrojan como orugas ocasionales de los trabajos económicos que sufren los empleados de este Ayuntamiento, las hábiles gestiones de esta fracción política que de modo tan admirable logra hacer que los hechos respondan á los nobles ideales de administración y gobierno, que son el lema del programa que con tanto afán defendía aquel concejal de Lerroux.—Corresponsal.

### De Montemayor

#### Cultos

Se ha celebrado la novena de la Purísima con gran solemnidad. En ella ha predicado el párroco don Amador Moreno Cabello.

Una incisa capilla, dirigida por don Joaquín Luque Nadales, ha interpretado escogidas obras.

El día de la Purísima hubo Comunion general y solemnidad, cantándose la Misa de Cosme de Benito.

### De Santa Eufemia

#### Veterinario ilustre

El día 10 se celebró su fiesta onomástica en el distinguido joven profesor de Medicina veterinaria don F. Loreto Ojeda Rodríguez. A causa de las muchas simpatías de que disfruta, se vió su domicilio como un templo y fué objeto de una erudita manifestación por su buen carácter é inteligencia, sumado al interés que en cada momento ha desplegado en los enfermos de sus estudios, tanto los dedicados á las faenas agrícolas como el ganado de cría, que con buen acierto los sometió á su tratamiento, logrando la curación y desaparición de la peste de cerdos, que tantos estragos ha ocasionado en esta provincia.

Muere la innumerable persona que desfiló por su estancia logramos ver á su íntimo amigo doctor T. Fernández Jurado, al jefe del partido marxista don Rafael Blanco y á la justa del comité, al alcalde y los concejales que le rodeaban la titular de la Inspección de carnes; vino también á don Lorenzo Romero, don Francisco Bujarral, el procurador don Teófilo Jurado, don Manuel Jurado, don Alejandro, don Patrio y don Angel Barbañcho, don Emilio Romero, don Evaristo Fernández, don Práxedes y don José Romero, don Aureliano Franco y otros.

Hubo dulces, vinos de las mejores marcas y exquisitos licores. Además abundantes cigarrillos habanos.

Después al experto veterinario toda clase de felicidades al entrar en los 24 años, una vez que en cuando empieza á vivir y á saborear su buena posición.—Corresponsal.

### De otros pueblos

#### A los corresponsales

En números sucesivos publicaremos cartas que obran en nuestro poder de Villavieja, La Victoria, y San Sebastián de los Ballesteros.

#### El temporal

El jefe de la estación de Valchil ón comunicó ayer que el tran de mercancías 241, tuvo que parar varios días

para apartar postes telegráficos que con el temporal se habían venido á tierra.

#### De prisiones

Ha sido nombrado vigilante 2º de la prisión de Fuente Obejuna, don Rafael García, y don Emilio Cortés que desempeñaba este cargo para á Sant. fé.

#### Robo

Al vecino de Ixájar Antonio Matas Ruiz le han sido robadas varias prendas y efectos por dos sujetos desconocidos. La guardia civil practica diligencias para detenerlos.

#### Detenidos

En Bojalancos han sido detenidos Manuel Francisco Córdoba y Juan Velasco Camacho, autores del hurto de habas en el cortijo «Lorilla», de aquella demarcación.

#### La comunidad de Aguilár

El Consejo superior de Fomento informó ayer sobre incompetencia del ministerio de Fomento para conocer el recurso interpuesto por el presidente de la Comunidad de labradores de Aguilár de la Frontera.

## Boletín Religioso

#### Santo de mañana

San Valentín y compañeros mártires.

#### Jubiléo circular

Mañana en la parroquia del Sagrario. En cumplimiento de la disposición testamentaria de doña Pilar de la Barrera.

Santa Marina.—Mañana, á las seis y media de la noche, último día de la solemne novena en honor de la Inmaculada Concepción, cantándose por un coro de niñas escogidas cánticos del repertorio del Padre González, según el «Motu Proprio» de S. S. Pio X.

San Andrés.—Mañana, primer día del debate ejercicio de las Jornadas, un cuarto de hora después del toque de oraciones.

Este periódico se publica con escasa selectividad

## Comedor de Caridad y Cocina Económica de Córdoba

Relación primera de los donativos recibidos en esta casa para las comidas extraordinarias que se han de servir á los pobres en los próximos días de Nochebuena y Pascuas.

Excmo. Sr. D. José Sánchez Guerra, 250 pesetas; Excmo. Sr. D. Enrique Álvarez y señora, 50; Sres. Carbonell y Compañía, 100; M. I. Sr. D. Bartolomé Rodríguez y Ramirez, 25; M. I. Sr. don Eugenio Santos Bordas, 25; D. Francisco Sotomayor y Navarro, 5; un devoto del Sagrado Corazón de Jesús, 5; don Gabriel Espinosa de los Monteros, 5; Ilmo. Sr. D. Federico Herrera y señora, 25; D. Carlos Quiso, 25; el Centro Liberal, 25; D. Germán Piaget, 5; el Regimiento de caballería de Sagunto, 30; Sres. Mercé y Armet, 25; D. José Invernán, 2; Sr. Director del Banco de España, 10; D. Antonio Ortega Benítez y señora, 5; D. Juan A. Cabello y señora, 5; M. I. Sr. D. Mariano Amaya, 5. En especie. D. Manuel de la Fuente y Vargas y señora, seis botellas vino Oso; D. Galo Hernández y señora, un pavo; el Circolo Mercantil, una collera de pavos; D. Alfonso Porras Rubio y señora, un pavo; D. Antonio Morales, los impresos.

Córdoba 15 de Diciembre de 1914.

## DE SOCIEDAD

Se encuentra entre nosotros el aristócrata joven don José Moreno Castañ.

—Nuestro activo corresponsal en Puento Jení, D. José Ruiz de los Mozos, ha marchado á las sierras de Espinoy en busca del restablecimiento de su salud. En su lugar sigue el diligentísimo Radium, muy á satisfacción nuestra. Deseamos que el Sr. Ruiz de los Mozos, nuestro querido amigo, recobre cuanto antes su salud.

—Llegó de Aguilár el abogado don Luis Arcos Olavería.

—Para pasar una temporada, han llegado á sus posesiones de Alcolea, los Marqueses de los Macineros.

—El Catedrático de Málaga D. Francisco Quintero Cobo, se halla en Córdoba en unión de su distinguida esposa doña María Villegas.

—Marchó á Madrid el ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia don Ricardo Ayuso.

—Se halla en Córdoba nuestro buen amigo de La Granjuela, don Daniel Muñoz Infante.

## Comisión provincial

### La sesión de hoy

Preside el señor Moreno Rubio y asisten los señores Muñoz Cobo, Muñoz Bivara, Barrios, Barasona y Vargas.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se acuerda:

Rebajar á la mitad de lo que paga por consumos la cuota que á don León García Bartolomé le impuso la Junta de arbitrios de Guadalquivir, á don José Ramón Hens Dohla, y á don Juan Ramón Hens Martínez, la de La Carlota.

Aprobar una cuenta de gastos de material que rinde el secretario de la corporación respectiva al segundo y tercer trimestre de este año y de la Comisión Mixta de Reclutamiento de igual tiempo.

Aprobar las facturas del fluido y material eléctrico suministrado por la empresa de Cañillas durante Octubre último á los establecimientos benéficos, Conservatorio de Música y Gobierno civil.

Conceder ingreso en el Hospital á Francisco Pérez y Aurora Calvo para su hija Resurrección.

## Crónica Local

### Nambramiento

El Excmo. Sr. Obispo ha nombrado capellán del cementerio de Montoro, á don José Porcuna Lozano.

### Exámenes en la cárcel

Esta mañana se han celebrado en la cárcel los exámenes de los reclusos allí existentes. Al acto asistió el Alcalde señor Enriquez Barrios, teniente de alcalde señor Barrios Rejano y todo el personal directivo de la prisión.

Fueron examinados 55 presos, de las materias que se compone la primera enseñanza. Algunos presentaron colección de planes con diferentes clases de letras, así como trabajos de varios oficios.

El Alcalde hizo varias preguntas á los reclusos, quedando aquel satisfecho del resultado de dicho acto.

Los premios no han sido repartidos por no estar completos.

El maestro de la prisión don Mariano Maqueda, recibió sinceros plácemes por su labor, á los cuales unimos los nuestros muy sinceros.

### Caja de Ahorros

El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros 25.385 pesetas por 177 imposiciones, de las cuales son nuevas 28 y se han satisfecho 17.900,46 pesetas, á solicitud de 87 imponentes, 13 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

### Licencia

Ha sido remitida al ministerio de Gracia y Justicia, con informe favorable, la solicitud de licencia de 30 días del juez de primera instancia de La Rambla, don Antonio Martínez Jordán.

### Las obras de un templo

Por resolución del 3 de Diciembre se dispone el libramiento de 2.401,38 pesetas á favor de don Tadeo Muñoz Romero, contratista de las obras de reparación del templo parroquial de Puebla de Alvorcón por las ejecutadas en Octubre y Noviembre y de 85 pesetas á favor de don Adolfo Castiella por honorarios devengados en la dirección de las obras en dicho templo.

### En la Audiencia

Juicios para mañana: Sección primera, Córdoba, hurto, contra José Arribas Martín. Defensor, el señor Casanova.

Rota, lesiones, contra Juan Repullo Igeño. Defensor, el señor Obregón.

Sección segunda, Cádiz, amenazas, contra José Serrano Palomo. Defensor, el señor Molina Albanilla.

Basea, infracción electoral, contra Francisco Mariano González. Defensor, el señor Aguilár Tablada.

### Citacion

En el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, se interesa la presentación del mozo de Posada, Vicente Polo Barrileiro, hijo de Vicente y Angela.

### Monte de Piedad

El lunes próximo 21 del corriente tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empellos hechos en las sucursales 2.ª y 3.ª durante el mes de Abril último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio á la diez de la mañana.

### Adjuntos

La Audiencia de Sevilla ha nombrado para el año próximo adjuntos del Juzgado municipal de Pedro Abad á don Juan José García Porras, don Antonio Prieto Arenas, don Alfonso Galán Galán, don Juan Muñoz Malendo, don Manuel Megias García y don José Román Garrido.

### Suicidio

Ayer tarde se hallaba contemplando la crecida de aguas del Guadalquivir Manuel Valenzuela Cerro, zapatero, conocido por «Patas fiess». Dicho sujeto se hallaba en estado de embriaguez y dijo á unos amigos suyos que arrojándose al río llegaría á Sevilla, á donde pasaba ir. No le creyeron y él se arrojó de pronto en las inmediaciones del Molino de Mextos, sin que se le pudiese prestar auxilio.

Al pasar por el puente chocó contra uno de los estribos. Se asegura que le vieron pasar por frente á la cárcel.

Se desconoce el paradero del cuerpo del suicida.

### Extraviadas

Del soto del cortijo «Carrascal», de este término se han extraviado dos caballerías mayores de la propiedad de Juan Diaz Nadales.

### Licencias

Se han expedido licencias de caza á don Eduardo Ramírez Barosa, de Belmonte; don Bartolomé Caballero García, don José E. Cabrera Caballo, don Bartolomé Muñoz Herrero y don Rafael Caballero Garof, de Pozoblanco; don Manuel Infante Romero y don Agustín Peres Cerrato, de Valdequillo.

### Vigilantes

Han sido declarados cesantes los vigilantes Antonio Mosforte de Dios y Juan Legal Sucs, que sirven en esta provincia.

### Gran Cine

Por causas ajenas á la Empresa no puede celebrarse el debut anunciado hasta el 17. El retraso se debe á no haber podido embarcar el material de escenario á tiempo.

En su lugar mañana habrá sección científica cinematográfica y la rebaja de precios de hoy.

### Hacienda

Pagos para mañana: Doña María Jesús Aguilera, 329,86 pesetas; doña Leonor Barrios, 691,56; don José Jurado, 955,49; don Andrés Barasona, 346,04, y don José Díaz Moreno, 599,27.

### Ratificación

La Federación Musical Española confirma la representación en ésta á la nueva Junta directiva de la Sociedad Orquesta, elegida en 29 del pasado Noviembre.

### Gran Teatro

May en breve hará su presentación en este coliseo la notable compañía española de «Gran Guignol», que dirige el primer actor Sr. Rodríguez de la Vega.

El género que cultiva esta compañía, es completamente desconocido en Córdoba y ha sido un éxito indiscutible en cuantos teatros de España, se ha presentado.

El teatro de este género extraña una intensidad dramática tan manifiesta que el espectador tiene continuamente los nervios en tensión, lo cual constituye su mayor atracción.

Todas las obras del repertorio son extrañas en esta localidad y se presentan con decorado expreso y completamente original.

El teatro «Gran Guignol» se inauguró en París el 12 de Abril de 1897 y tuvo por idea el reavivar en Francia el gusto al espectáculo corto, rehabilitar el «acto único» que había caído en desuso y darle una fuerte impresión dramática ó cómica.

La compañía que actuará en el Gran Teatro posee el derecho exclusivo de presentar este trabajo en España traducido al castellano y cuenta, con un número de artistas perfectamente identificados con el género.

Ya publicaremos la lista de la compañía, repertorio y condiciones en que, según tenemos entendido, se abrirá un abono por corto número de funciones. Creemos fundadamente que el público sabrá responder en esta ocasión á los esfuerzos de la empresa, que no ha dudado en contratar á la compañía no obstante el mucho gasto que representa.

F. Guijo DENTISTA Calle Condor Desde esta fotografía

## Crónica barcelonesa

Recientemente se ha reunido la Comisión permanente de la Junta provincial de Sanidad, de la que forman parte concejales, facultativos, arquitectos, médicos é ingenieros, es decir, lo mejorcito. Su respetabilidad parece ser garantía de acierto en la defensa de la salud pública y de los intereses de Barcelona. Claro es que todo lo que realice esta Junta debe merecer nuestro aplauso y nuestra simpatía. Hay que combatir el mal presente, pero hay que procurar cortar de raíz, atacar sus orígenes y destruir la amenaza constante que pesa sobre nosotros. Pero... pero el público, receloso siempre y constantemente escamado, ha creído ver ya un favoritismo en el acuerdo sobre las tuberías que han de substituir á la mina que conduce las aguas de Moncada á nuestra ciudad. La Junta debatió con gran interés si estas tuberías habían de ser de hierro ó de cemento. Dicen unos que han de ser de hierro. Pues se pretende favorecer á determinados constructores de estas cañerías. ¿Insisten otros en que dan mejor resultado las cañerías de cemento? ¡Claro! Se quiere favorecer tal ó cual fabricante de cañerías de cemento...

Y porque hubo desacuerdo y porque este desacuerdo ha llegado á la plaza pública, la maldiciencia ó lo que sea, ha creído descubrir un cierto aspecto de favoritismo ó de abdicación del público interés en beneficio del interés de tal ó cual empresa ó individuo ó sociedad.

Es triste, es doloroso, es desconsolador el espectáculo; porque la desconfianza del público, cuando no tiene base en que apoyarse, es profundamente anárquica. Porque ¡quién, por altruismo solamente, va á meterse á redentor, si sabe de antemano que ha de salir crucificado?

Será lógica, en cierto modo, la desconfianza del pueblo; que tantas veces ha sido defraudado en sus esperanzas puestas en determinados elementos de los cuales esperó inútilmente la suspirada regeneración; pero hacer ostensible su recelo en toda ocasión y como norma de su actuación, me parece un disparate enorme.

Juan María Roma.

**LOS MEJORES CAFES**  
Tueste diario  
Almacén de Coloniales  
**CAPARRÓS Y COMPAÑIA**

## Campos y mercados

### PUNTE JENIL

Cotizaciones del día de hoy: Granadas agrias, á 4; idem dulces, á 4; cardillos, de 4 á 5; naranjas agrias, al 100, de 2 á 3; idem chinas, á 8.

## CASA JOSE BARRA, HIJO

### TORIL, 1, 2 y 4

Precios de venta al público desde el 12 Diciembre hasta nueva cotización.  
Caras de vaca con hueso, 2'16; idem masa sin hueso, á 2'88  
Terresa con hueso, á 2'40; idem masa sin hueso, 3'40.  
Borrugo, 1'76.  
Macho, 1'76  
Estos mismos precios rigen en las Sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.  
Pan extra catalán, á 0'46 kilo; idem 1.ª, á 0'43; id. de familia ó labor, á 0'47.

## Gran Café «La Perla»

### CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.  
La única Casa que tiene la cocina á la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.  
Especialidad de la Casa en chocolates con pasta á 20 céntimos. A domicilio, llevándose con servicio de la casa, á 85 céntos.  
Cerveza al grifo y en botellas de todas marcas.  
Refrescos granados, vinos y licores nacionales y extranjeros.  
Las aguas que se utilizan en esta Casa son inmejorables llamadas del Cabildo.  
Servicio permanente y á domicilio.—Teléfono 1111.

## Cisco de orujo

Se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía, (Torre de la Malmuerta), al precio de diez reales hectolitro, y once reales llevado á domicilio.

## Probad los chocolates que elabora

## HIPOLITO SABRERA

ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO

Única fábrica de chocolate donde tiene entrada libre al público.  
Atienda en este domicilio.

Quedan muy pocos ejemplares del serceto de «Lord Kitchener», narración que sobre la guerra ha escrito Cirici Vantà.

Quedan muy pocos ejemplares del serceto de «Lord Kitchener», narración que sobre la guerra ha escrito Cirici Vantà.

Quedan muy pocos ejemplares del serceto de «Lord Kitchener», narración que sobre la guerra ha escrito Cirici Vantà.

Quedan muy pocos ejemplares del serceto de «Lord Kitchener», narración que sobre la guerra ha escrito Cirici Vantà.

Quedan muy pocos ejemplares del serceto de «Lord Kitchener», narración que sobre la guerra ha escrito Cirici Vantà.

Quedan muy pocos ejemplares del serceto de «Lord Kitchener», narración que sobre la guerra ha escrito Cirici Vantà.

Quedan muy pocos ejemplares del serceto de «Lord Kitchener», narración que sobre la guerra ha escrito Cirici Vantà.

Quedan muy pocos ejemplares del serceto de «Lord Kitchener», narración que sobre la guerra ha escrito Cirici Vantà.

Quedan muy pocos ejemplares del serceto de «Lord Kitchener», narración que sobre la guerra ha escrito Cirici Vantà.

Quedan muy pocos ejemplares del serceto de «Lord Kitchener», narración que sobre la guerra ha escrito Cirici Vantà.

# Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

## La Bolsa

Madrid 15 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 71'25.—El 5 por 100 amortizable, a 91'85.—Obligaciones hipotecarias, a 88'75.—Las acciones del Banco de España, a 452'00.—Las de la Tabacalera, a 268'50.—Los francos, a 108'90.—Las libras esterlinas, a 26'00.

## Política

Madrid 15 (tres tardes)

Madrid 15 (seis tardes)

### En Palacio

El señor Dato estuvo en Palacio despatchando con el Rey. También despatcharon los ministros de Gobernación y Hacienda.

### Parlamentaria

El Sr. González Besada, habla Dato, prosigue sus conferencias con los jefes de las minorías para llegar a un acuerdo y que esta semana queden aprobados los presupuestos.

Todos se muestran conformes con la solución propuesta.

Mañana habrá sesión de 9 de la mañana a 1 de la tarde y de 3 a 9 de la noche. Esta última prorrogable.

Hoy creo que se prorrogará la sesión dos horas.

Así tendremos aprobados en el Congreso los presupuestos mañana.

El jueves y el viernes se discutirán en el Congreso proyectos económicos que no pueden retrasarse y que se aprobarán cuando las vacaciones terminen.

Entre los proyectos económicos figura el de las zonas neutrales.

### Consejo

Mañana entre la sesión matutina y la vespertina habrá Consejo de ministros.

### El debate Cambó

El señor Dato cree que virtualmente puede considerarse terminado el debate Cambó, aún cuando algunos diputados hayan pedido la palabra.

### De Marruecos

En la zona española de Marruecos no ocurre mas novedad que los estragos que ha causado el temporal en Larache.

### Firma regia

El monarca ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Gracia y Justicia.—Con arreglo a la ley de libertad condicional se concede indulto a 18 reclusos que han cumplido las tres cuartas partes de su condena.

Nombrando canónigo de la Catedral de Salamanca a don Agustín Parrado.

Idem ídem de la de Orense a don Isidro Trujillo.

De Gobernación.—Convocado a elección parcial para un diputado a Cortes por Estaroz el día 11 de Enero.

Autorizando al ministro para presentar a las Cortes un proyecto de ley reformando la división electoral para elecciones de diputados provinciales.

Separando en Corros y Telégrafos los servicios de inspección y explotación.

Concediendo la nacionalidad española a varios súbditos extranjeros.

De Hacienda: Autorizando al ministro para presentar a las Cortes proyectos de ley concediendo créditos extraordinarios con destino a los ministerios de Guerra, Marina y Fomento.

Concurso para impresión de cédulas personales y recibos de contribución en el quinquenio de 1915 a 1919.

Concediendo honores de jefe de Administración civil a don Eduardo Albadalejo y jubilándolo en el cargo que desempeñaba de administrador de Hacienda de Santander.

Nombrando administrador de Hacienda de Santander a don Luis González Fernández.

Nombrando interventor de Hacienda de Córdoba con categoría de jefe de Administración de cuarta clase a don José María Fernández y Fernández, que lo es de Palencia.

Nombrando ordenador de pagos del ministerio de Marina a don Juan Ogayar.

Disponiendo que cese en el cargo de interventor general de Guerra don Andrés Pitarch por pasar a la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Nombrando para sustituirle al de igual clase don José Bonafón.

### Las Cortes desde mañana

Esta tarde se han reunido los jefes de las minorías, presidiendo el señor González Besada y asistiendo a la reunión el señor Dato.

Se acordó que desde mañana las sesiones del Congreso comiencen a las diez y duren hasta las nueve de la noche. Habrá descanso de una a tres para comer.

Se cree que no habrá sesión permanente, pero en caso preciso se celebraría.

El conde de Romanones ha manifestado el deseo de que el articulado se discuta reposadamente, pues desea intervenir en la discusión.

También se acordó que el día 15 de Enero se reanuden las sesiones de Cortes.

El conde de Romanones nos dijo al salir que él cree que esta tarde se aprobará el presupuesto de Instrucción.

### La bola de ayer

«La Correspondencia de España» dijo anoche que D. Jaime de Borbón estaba en Madrid y que había cenado en casa del Marqués de Cerralbo.

«El Correo Español» publicará esta noche un suelto diciendo que se falsificó la anterior noticia.

### Haba Cambó

Barcelona.—Cambó ha hecho hoy declaraciones en las que se ha mostrado optimista respecto al asunto de las zonas neutrales. Cree que ese proyecto lo presentará el gobierno a las Cortes antes de que se suspendan las sesiones, y que el gobierno defenderá dicho proyecto.

En breve comenzará una campaña fuera de Cataluña para que se conozcan las ventajas de las zonas neutrales.

### El presupuesto de Instrucción

Se ha celebrado la reunión de los jefes de las minorías con Dato y Bogañal para llegar a una fórmula en el presupuesto de Instrucción.

Romanones dijo que se ratificaba en su criterio de antes, que no es opuesto a que se aumente el sueldo a los maestros de escaso sueldo, pero que se opone a la creación de nuevas plazas.

La reunión terminó a las cinco de la tarde.

### Política portuguesa

Lisboa.—Leído el programa del nuevo gobierno en las Cortes, Alfonso Costa dijo que el partido democrático lo apoyaría.

# La guerra Europea

## Noticias de la madrugada

### Parte oficial francés

Burdeos.—El parte oficial de las tres de la tarde, dice así:

Nada importante hay que señalar entre el mar y el Océano.

En la región del Aisne, el Norte de Sempur, el enemigo bombardeó con violencia nuestras trincheras.

Contestó nuestra artillería destruyendo algunos depósitos enemigos.

No se registró ataque alguno de infantería.

Nuestra artillería ha destruido una posición importante cerca de Baylle.

En el Argonne y bosques de Lagrange, hemos progresado notablemente.

En La Misa no ha habido ataques enemigos.

En los altos del Mosa, después de violento combate las baterías alemanas han cambiado de posición, hacia el Norte.

En la Woëvre, después de tomar una línea de trincheras sobre un frente de 500 metros en el bosque de Mortmar, nuestras fuerzas han realizado dos ataques violentísimos, mientras las tropas han rechazado desviados contraataques.

En Alsacia nuestro avance ha llevado al frente de la Hesa a 1.500 metros al Este de L'Église.

Burdeos.—El parte oficial de las diez de la noche, dice:

Varios ataques de nuestras tropas nos han permitido progresar algo a lo largo del Canal del Iser y Oeste de Halleveque.

Hemos rechazado algunos contraataques del enemigo.

La estación de Commercy fué bombardeada ayer por las baterías germanas, que disparaban a considerable distancia, causando escasos desperfectos.

En la Alsacia, un movimiento ofensivo del enemigo al Nordeste de Oirensay ha fracasado.

En el resto del frente nada nuevo hay que señalar.

## Noticias de la tarde

### Dicen los rusos

Londres.—Un telegrama de San Petersburgo dice que los rusos han desalojado de las posiciones que ocupaban en Pretsin ó Illenov a los alemanes.

### Minas

Londres.—El Gobierno ruso no ha obtenido satisfacciones del alemán por haber colocado minas en Finlandia. Aun cuando se dijo que estas minas eran rusas, informes de otro origen dicen que eran alemanas.

### Posiciones bombardeadas

Londres.—La escuadra inglesa ha bombardeado, durante dos días consecutivos, las posiciones de los alemanes en la costa de Bélgica, a fin de impedir el avance de los mismos.

Londres.—Los alemanes han bombardeado la población de Furaes, situada al Sur de Nieuport y a 20 kilómetros de Dinquerque, con bombas de grueso calibre.

Cuatro granadas cayeron en la estación del ferrocarril, a las once de la mañana, matando varios soldados belgas é hiriendo a otros.

Una bomba fué a caer en el sitio donde estaba preparado un tren de la Cruz Roja destinado a llevar heridos a Calais.

Otra bomba cayó en una plaza, causando graves daños.

### Carantía

Londres.—Comienza a notarse en Alemania la carestía de cereales y esto originará hambre en muchos sitios.

También se nota la falta de metales, singularmente de cobre.

Por esto hace días no se encuentran artículos nuevos de este metal.

### Aviación francesa

París.—Varios aeroplanos franceses han volado sobre París.

Evolucionaron sucesivamente sobre el Eliseo, las Cámaras y los Ministerios, manteniéndose a 2.400 metros.

Han tenido que soportar los viedores una temperatura de diez grados bajo cero á esas alturas.

Esta escuadrilla era conducida por el comandante G. Rod, diputado del Dóti, que, apesar de reanularse los trabajos parlamentarios, continúa dirigiendo la aviación militar del campo atrinchado de París.

### En Premisliz

Londres.—Los rusos siguen bombardeando Premisliz. Se nota falta de vivas en esta plaza.

### Gange

Roma.—En Schafassa se cargaron 2.000 internados civiles franceses, procedentes de Alemania, por otros tantos alemanes y austríacos que estaban en Francia. El Comité especial les facilitó ropas de abrigo. Continuarán en lo sucesivo estos envíos.

### Dicen los serbios

Ni.h. Los serbios dicen que después de un gran combate han derrotado a los austríacos.

### Un general herido

París.—El general Bonnier ha sido herido dos veces. La segunda, por cinco cascotes de granada.

Entre los muertos, figura el teniente coronel Duchene, muerto a la cabeza del regimiento que mandaba.

### Acclamaciones

T. Kio.—Ha sido recibido con acclamaciones el general inglés que mandaba las tropas a los japoneses que tomaron Kinchoa.

### Trabajando

París.—Algunas fábricas belgas han comenzado a trabajar con obreros holandeses.

Las autoridades alemanas han prohibido a dichos obreros de permisos especiales.

### Reparación

Roma.—El Gobierno turco ha dado amplia satisfacción a Italia por el incidente ocurrido con un consul italiano.

### Decomisados

Amsterdam.—En Kiel, el Tribunal de presas ha decomisado los cargamentos de cinco buques apresados por llevar contrabando.

### Generalísimo

Roma.—Se ha encargado del mando del ejército turco Bayr Pochá.

### Audacia alemana

Londres.—Nuevamente ha visitado la escuadrilla de submarinos alemanes á querer tomar la entrada del puerto inglés de Dover. En una semana dos veces han llevado á cabo el mismo intento. Se comenta semejante audacia, aún más por ser extremada la vigilancia en dicho puerto, como en todo el canal de la Mancha.

### Parte oficial alemán

Roma.—El gran cuartel alemán co-

municos que en el frente del Mosa y en los Vosgos rechazaron los alemanes pequeños ataques de los franceses.

En la Prusia Oriental y en la Polonia Meridional las operaciones no tienen importancia.

En la Polonia Septentrional los movimientos son normales.

Se inexactas las noticias rusas del día 11, de que los rusos progresaran al Sudoeste de Oracovia, apoderándose de 2.000 prisioneros alemanes y de varios cañones y ametralladores.

También son inexactas las noticias oficiales francesas de que al Nordeste de Vailly y al Oeste de Viganville destruyeran baterías gruesas alemanas.

### A qué irán?

Roma.—Han marchado muchos barcos italianos al Mar Rojo. Se desconoce el por qué de su viaje.

### Sinceridad del E. M. ruso

San Petersburgo.—El Estado Mayor ruso ha declarado que solamente ha dado parte oficial de seis acciones de la campaña.

Las agencias francófilas han publicado más de sesenta partes, atribuyéndolos al Estado Mayor ruso.

### Gravísimo

San Petersburgo.—El general en jefe del ejército ruso que opera en Polonia, se encuentra gravísimo en Varsovia. Se ignora si está enfermo ó herido.

### Sentimiento

Roma.—El Kaiser está recibiendo sentidísimos telegramas de todos los pueblos del imperio por la pérdida de los cuatro cruceros alemanes en las islas Malvinas.

En dichos telegramas se elogia la heroica muerte de los marinos alemanes que fueron derrotados luchando contra los cinco cruceros alemanes veintiocho barcos de guerra entre ingleses y japoneses.

### Neutralidad espectante

Roma.—Los gastos que ha hecho Italia desde que comenzó la guerra para poder mantener su neutralidad ascendían a 1.128 millones de liras.

El ministro de Marina ha declarado que en la próxima primavera se incorporará a la escuadra dos nuevos dragaños que están acabando de construirse.

### La neutralidad

Roma.—Anoche celebraban un mitin los partidarios de la neutralidad. Intervinieron los radicales republicanos y hubo palos entre ambas partes. Intervino la policía.

### El bravo "Karsluh"

Londres.—«The Times» publica una información en la que el crucero auxiliar «Karsluh» que está realizando análoga labor que el «Emden», ha escapado de la persecución de que venía siendo objeto por parte del crucero inglés «Glauco», pero le consta que el «Karsluh» tiene sueldos los fondos y carece de carbón, por lo que no tendrá más remedio que entrar en un puerto neutral.

# Las Cortes

## Congreso

Preside el Sr. González Besada. El Sr. Pelayo renuncia a hablar en el debate Cambó hasta que se traiga a la Cámara el proyecto de zonas neutrales.

El marqués de Ariaza habla contra la concesión de dichas zonas.

Se da por terminada la interpelación Cambó.

Hicó denuncia abusos de la Azucarera y le contesta Bogañal.

Sánchez Robledo habla en favor de los intérpretes de puerto y pide que se atienda a la reparación de las murallas de Cádiz.

Orden del día, la Cámara se reanuda en sesiones.

A las cinco de la tarde se reanuda la sesión. Se aprueban varios proyectos de ley y sigue la discusión del presupuesto de Instrucción Pública.

El señor Glaxé de los Ríos consume el tercer turno en contra.

Le parece bien que se aumente el sueldo a los maestros que solo tenían 625 pesetas.

Dice que la opinión ha reaccionado y considera una vergüenza que hubiese 800 escuelas dotadas con 500 pesetas anuales.

Bascula la balanza a la parte libre.

Creo necesario reformar las Escuelas Normales para que de ellas salgan maestros idóneos.

Hacen faltas grandes reformas en la segunda enseñanza. Dice que es un establecimiento modelo de esta clase el Instituto de Basza.

Pone como modelos de establecimientos docentes la Universidad de Derecho de Berlín.

Se ocupa de la enseñanza de los Ingenieros industriales y continúa la sesión.

## Senado

Preside el general Azcárraga. El Sr. Sánchez Guerra contesta a un ruego que ayer le hizo el Sr. Polo y Peyrolón pidiendo la reglamentación del trabajo de la mujer a domicilio. Dijo que está estudiándolo el Instituto de Reformas Sociales.

Se entra en el orden del día y se discute una proposición de ley del conde de Peñalvar pidiendo que se supriman las excepciones en el impuesto de igualdad a. Sigues la sesión.

## Miscelánea

### Estadística

La «Gaceta» de hoy ha publicado un decreto autorizando al servicio de impresión de estadística minera y metalúrgica.

Este servicio se hará por administración.

Disponiendo que en lo sucesivo no entren en España pieles, huesos y lanas procedentes de Marruecos, sin previa desinfección.

### Comisión

Después de despatchar los ministros con el Rey visitaron al monarca varios doctores del claustro universitario de Madrid presididos por el Rector de la Universidad señor Conde y Luque.

Hablaron con el Rey del Congreso universitario que se celebrará en Madrid en Abril próximo y le ofrecieron la presidencia del mismo.

El monarca le aceptó, prometió asistir y dió a los doctores una verdadera conferencia de lo que debían ser las Universidades, declarándose partidario de la autonomía de las mismas.

### Dinero

Para las víctimas de la campaña de Marruecos ha enviado la Junta de donaciones de Madrid 9.900 pesetas a los gobernadores militares de varias provincias.

### A las filas

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica hoy una real orden mandando que durante los días 10, 11 y 12 de Febrero, verifiquen su concentración los reclutas del curso de 1914 en las Ojas respectivas, para el destino de los contingentes a los distintos cuerpos de ejército.

### Bergamín

Ha estado en Palacio cumplimentando al Rey, el ex ministro de Instrucción pública señor Bergamín.

### Mensajes

Permiso.—Se ha concedido cambio de destino a los profesores de Equitación don Benito Vedrao y don Francisco Jiménez.

Licencias de Pascuas.—Llegó de Orense con licencia de Pascuas el capitán de Infantería don Salvador Myro Marchó a La Rambla el comandante de E. M. don Antonio Osa y a Badajoz el médico primero don Florencio Villa Pérez, y llegó de Bilbao el segundo teniente de Infantería don Antonio Morroy.

## Noticias militares

Permiso.—Se ha concedido cambio de destino a los profesores de Equitación don Benito Vedrao y don Francisco Jiménez.

Licencias de Pascuas.—Llegó de Orense con licencia de Pascuas el capitán de Infantería don Salvador Myro Marchó a La Rambla el comandante de E. M. don Antonio Osa y a Badajoz el médico primero don Florencio Villa Pérez, y llegó de Bilbao el segundo teniente de Infantería don Antonio Morroy.

## A los Párrocos

Y ENCARGADOS DE IGLESIAS



La antigua Fundación de Campañas, dirigida por Constantino de Linares, Carabanchel Bajo, Madrid, se ofrece para la refundación de campañas rosas, bien en tipos romanos esquilones, dándoles el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, ó se cambian por nuevas copiales de la casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y estaño.

Portes de F. C. por cuenta y riesgo de la casa, pagos a plazos, garantías quinceañeros.

Para más detalles, diríjase al director de la Fundación, Constantino de Linares, Carabanchel Bajo, Madrid.

La exactitud con que ha cumplido esta antigua casa sus compromisos ha merecido la recomendación de la mayoría de los boletines eclesíásticos de las diócesis de España.

Se proveedora de las Catedrales de Toledo, Córdoba, Málaga, Cádiz y Santander.

Para evitar sorpresas la buena fé de los Rosos, Párrocos por algunos fundadores que propalan pertenecer a esta Casa, se les advierte que solo deben entenderse con la Casa de Constantino Linares.—Carabanchel bajo, Madrid.

Con títulos expedidos por los Excmos. Cabildos Catedrales antedichos, con nombramientos de fundador de los mismos y recomendada por los Prelados de los Párrocos y encargados de iglesias de sus respectivas Diócesis.

# CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

